

La Pontificia defiende su condición de “coheredera” de la Universidad medieval

El rector de la institución, Ángel Galindo, asegura que las dos universidades salmantinas “nacen de un origen común”

J.Á.M. | SALAMANCA

El rector de la Universidad Pontificia de Salamanca, Ángel Galindo, defendió ayer, en el marco de la apertura del congreso “La Universidad Pontificia de Salamanca en la Edad Media”, el origen “común” de las dos universidades charras, que tienen como “pilar madre” a la universidad medieval fundada por el rey Alfonso IX y dotada de carácter “universal” por la bula del papa Alejandro IV en 1255. “La Universidad Pontificia se considera hoy en día coheredera de aquella universidad medieval”, señaló Ángel Galindo, consciente de que sin la labor de los pontífices “la Universidad de Salamanca no hubiese pasado de ser un simple Estudio del reino”.

Galindo realizó estas declaraciones durante la apertura oficial del congreso “La Universidad Pontificia de Salamanca en la Edad Media”, que desde ayer y hasta mañana jueves reúne a destacados estudiosos nacionales e internacionales interesados en arrojar un poco más de luz en el origen de la Universidad de Salamanca. “Y es que sin tratar de reivindicar nada ni crear polémica con la Universidad Estatal, creo que ambas universidades podemos fortalecernos y ayudarnos con nuestras raíces comunes; una desde el poder público estatal y otra desde el poder público social de carácter privado”, concretó.

En términos similares se pronunció Miguel Anxo Pena, director del congreso, para quien



Ángel Galindo y Miguel Anxo Pena en la apertura del congreso en el Aula Magna de la Pontificia. | BARROSO

GALINDO: “ES UNA FORMA DE AYUDAR A LA IGLESIA DE SALAMANCA”

El recién nombrado canónigo de la Catedral, Ángel Galindo, calificó ayer su nombramiento como “un símbolo de confianza” que han depositado en su persona el obispo y el Cabildo catedralicio, al tiempo que reconoció asumir este cargo “como una forma de ayuda a la Iglesia de Salamanca a potenciarse en el ámbito cultural y también para que la Catedral ocupe el lugar que debe dentro de la Iglesia y de la sociedad salmantina”, señaló Galindo, consciente de que el nuevo cargo aumentará también su carga de trabajo.

la ciudad de Salamanca se encuentra “en deuda” con el papa Alejandro IV, que propició el carácter universal de la Universidad “y del que no hay absolutamente ningún recuerdo en la ciudad, ni siquiera cuenta con una calle; este sí es un gran olvido”, apostilló Pena, para quien la Pontificia es “heredera directa” de aquella universidad impulsada por Alejandro IV.

Un debate en el marco del VIII Centenario

La organización del congreso “La Universidad Pontificia de Salamanca en la Edad Media” se enmarca dentro de las actividades que la institución académica salmantina desarrollará con motivo de la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. “Con este encuentro queremos preparar esta celebración y hacer presente y proyectar su parte de ciencias eclesiológicas, que es el origen de la Universidad”, señaló ayer en la apertura del encuentro el rector de la Universidad Pontificia, Ángel Galindo. La primera jornada de reflexión y debate contó con la participación, como ponente, del italiano Alberto Melloni, quien habló sobre “El concilio y la Iglesia”. Los debates continuarán hoy con temas tan sugerentes como la financiación eclesiológica, la Universidad en las actas de la Catedral, colegios y becados, la actividad universitaria de los canónigos o la estructura eclesiológica desde el Derecho Canónico.